
VERBALE SEDUTA N° 04/2018 del 27/02/2018 

Convocato con nota prot. n. PE20180048 del 23/02/2018 presso la sede dell’Ordine degli Ingegneri della 

Provincia di Biella sita in Biella alla via Novara 01, si riunisce il Consiglio dell'Ordine degli Ingegneri della 

Provincia di Biella, con l'esame del seguente Ordine del Giorno: 

1) Lettura e approvazione verbale seduta precedente; 

2) Comunicazioni del Presidente; 

3) Comunicazioni dei Consiglieri; 

4) Variazioni all’Albo; 

5) Situazione organizzazione eventi formativi e richiesta esonero CFP; 

6) Varie ed eventuali. 
 
 

Il Consiglio, convocato per le ore 17.00 ha inizio alle ore 17.15. 

Sono presenti il Presidente dott. ing. Marco Francescon, i Consiglieri dott. ingg.: Bodo Antonello, Sergio 

Catozzo, Alberto Colucci, Generoso De Rienzo, Donato Iazzolino, Anna Porro e il Consigliere dott. ing. iunior 

Paolo Rolando. 

Il Consigliere Tesoriere Nicola Mazzia Piciot come comunicato è assente. 
 
 

1) Lettura e approvazione verbale seduta precedente 

Il Presidente ing. Marco Francescon apre la seduta e dà lettura dei verbali delle sedute precedenti: il verbale 

n.02/2018 del 24/01/2018 e il verbale n.03/2018 del 13/02/2018. 

Il Consiglio approva il verbale n.03/2018 e rimanda l’approvazione del verbale n.02/2018 alla seduta 

successiva. 

 

2) Comunicazioni del Presidente 

Il Presidente ing. Marco Francescon espone le seguenti comunicazioni: 

2.1. Comunicazioni CNI 

Le comunicazioni sono già state inviate a tutti i Consiglieri via email; non sono giunte nuove comunicazioni 

non trasmesse. Il Presidente chiede ai Consiglieri se ritengono di dover approfondire in maniera collegiale 

qualche circolare e a risposto negativa passa al punto successivo. 

 
2.2. Comunicazioni Varie 

2.2.1. Comunicazione risposta al quesito dell’iscritto ing. Angelo Aprà 

Il Presidente ing. Marco Francescon comunica che si sta predisponendo la lettera di risposta al quesito 

dell’iscritto ing. Angelo Aprà. Il quesito dell’iscritto era relativo ad una pratica strutturale presentata 

all’Amministrazione Comunale di Borriana in via cartacea, per la quale è stata richiesta la sola compilazione 

in modalità telematica, secondo modelli strutturali on-line predisposti dall’Amministrazione. Dopo una prima 

verifica, il comune di Borriana mette a disposizione il medesimo sistema/portale SUE (di Technical Design) 

presente anche in altre amministrazioni comunali della Provincia di Biella, e i dati che richiede per la 

compilazione della pratica strutturale rispetto ai modelli regionali sono conformi e non in contrasto. Si precisa 

che per l’invio telematico sono richieste delle informazioni aggiuntive cataloganti la pratica come allegati 

obbligatori per deposito firme, deleghe, carte di identità dei soggetti coinvolti essendo il professionista 

responsabile dell’invio telematico in luogo del Titolare della pratica. Si sottolinea che naturalmente le 

modulistiche on-line richiedano la ripetizione di informazioni. Unica osservazione 



Il Consiglio prende atto della comunicazione e richiede ai referenti della Commissione Strutture, Idraulica e 

Geotecnica di inviare risposta scritta all’iscritto come da verifica eseguita e risultato conforme dei modelli 

 predisposti dall’Amministrazione. 

2.2.2. Comunicazione risposta al quesito dell’iscritto ing. Andrea Costa 

Il quesito sottoposto è inerente al limite di tempo entro il quale è possibile emettere fattura, dopo che l’iscritto 

ha dato le proprie dimissioni dalla Direzione lavori ed essendo passati circa 8 anni dalla prestazione 

eseguita. Il Presidente ing. Marco Francescon comunica che ha fornito via email una prima risposta al 

quesito dell’iscritto ing. Andrea Costa chiedendo integrazioni alla documentazione per poter fornire risposta 

più puntuale. Il Presidente si era infatti relazionato con colleghi (commercialisti ed architetti) che in passato 

hanno trattato casi analoghi; il tempo massimo entro cui è possibile emettere fattura è pari a 3 anni 

dall’ultima prestazione eseguita da cui la necessità di capire se i termini delle dimissioni fornite. Dopo aver 

esaminato l’ulteriore documentazione inviata dall’iscritto non risultano esservi dubbi che la prestazione si sia 

conclusa in maniera definitiva più di 3 anni fa. Il Consigliere ing. Donato Iazzolino inoltre sottolinea 

l’importanza di emettere fattura nei tempi congrui in quanto trattasi di materia fiscale. 

Il Consiglio invierà comunicazione di risposta in merito al quesito sottolineando che il tempo massimo con 

 cui è possibile emettere fattura dall’ultima prestazione eseguita è pari a 3 anni. 

2.2.3. Comunicazione Assemblea AIAB 

Il Presidente ing. Marco Francescon comunica che in data 15 marzo 2018 sarà convocata l’Assemblea AIAB 

in quanto sono numerosi i punti da discutere e su cui occorre procedere in modo comune: i principali punti 

sono la nomina del nuovo RSPP in sede AIAB, il rinnovo del contratto di affitto o lo spostamento della sede 

ed infine i rapporti di comunicazione/collaborazione tra i due Ordini associati. 

Il Consiglio prende atto della comunicazione e rimanda alla seduta successiva la discussione di ulteriori 

punti da integrare in sede di Assemblea AIAB. 

2.2.4. Comunicazione RPT Bozza Statuto 

Il Presidente ing. Marco Francescon comunica che ha predisposto la Bozza dello Statuto per la RPT Biella 

composta dagli ordini/Collegi Architetti, Geometri, Ingegneri e Periti. Si sottolinea che il termine Rete nella 

definizione di “Rete delle Professioni Tecniche” non è stato ritenuto propriamente appropriato dal 

Coordinatore della RPT Piemonte per cui si era proposto di modificarne il termine: ad esempio Network o 

Coordinamento. Il Collegio Geometri ha tuttavia chiesto un approfondimento perché ritiene importante poter 

utilizzare “un brand” consolidato per poter farsi conoscere meglio a livello locale. 

L’importanza di RPT è data di fornire un unico soggetto quale portavoce con cui interloquire. 

Il Consiglio ne prende atto e chiede al Presidente di informarsi presso il Consiglio Nazionale della possibilità 

di utilizzo del termine RPT a livello locale. 

2.2.5. Comunicazione incontro Giunta FIOPA 

Il Presidente ing. Marco Francescon comunica che in data 01/03/2018 è convocata la Giunta FIOPA e a 

seguire in data 08/03/2018 il Consiglio FIOPA a Torino. I punti principali riguarderanno l’abbassamento dei 

costi relativi ai rimborsi chilometrici e la verifica delle quote di adesione 2018 e la rivalutazione delle quote di 

adesione 2019. 

Il Consiglio ne prende atto e seguirà gli sviluppi. 

2.2.6. Comunicazione Premio Maggia 

Il Presidente ing. Marco Francescon comunica che si sta organizzando il Premio Maggia. Si è svolto un 

incontro con la Fondazione Sella e Presidente degli Architetti e si è definito il tema che riguarderà la 

riqualificazione architettonica, ingegneristica e ambientali della zona del Torrente Cervo compresa dal ponte 

della strada provinciale (ponte della tangenziale) fino al Comune di Tollegno. Uno degli obiettivi è il recupero 



e la rivalutazione delle aree Torrente Cervo. In seguito si organizzerà l’evento e la Commissione di n.5 

giurati che valuteranno i progetti dei partecipanti. 

Il Consiglio ne prende atto e seguirà gli sviluppi. 

2.2.7. Comunicazione nominativi ATC Piemonte Nord 

Il Presidente ing. Marco Francescon comunica in merito la richiesta pervenuta tramite pec da parte dell’ 

AGENZIA TERRITORIALE PER LA CASE DEL PIEMONTE NORD, con oggetto “Affidamento incarico 

Direzione Lavori Appalto 730/leg. Project Financing per servizio energia termica compresa la  

riqualificazione, conduzione e gestione degli impianti di riscaldamento centralizzati relativo agli immobili di 

proprietà, uso e/o in getsione di ATC nelle provincie di Vercelli e Biella” nella quale si richiede a codesto 

Ordine la trasmissione di una rosa di n. 5 candidati tra i professionisti iscritti a cui affidare incarichi di 

Direzione Lavori. Il Presidente ed il Consiglio hanno analizzato il contenuto della lettera, l’importo 

complessivo di aggiudicazione del contratto e l’importo riferito ai soli lavori di riqualificazione. Sono state 

valutate ulteriori informazioni richieste ad ATC. 

A seguito dell’informazione agli iscritti della comunicazione tramite newletter n. 11/2018 del 24/02/2018 

“ATC-richiesta nominativi”, sono pervenuti n. 7 nominativi corredate da curriculum, i quali sono stati verificati 

e risultanti idonei ed in regola con i requisiti richiesti, relativi ai seguenti iscritti dott.ingg: Alberto Colucci 

(n°A100 Sez.A settore a-b), Marco Gamberini (n°A375 Sez.A settore a-b-c), Attilio Mello (n°A308 Sez.A 

settore a-b-c), Alberto Servo (n°A348 Sez.A settore a-b-c), Valerio Stefanuzzi (n°A102 Sez.A settore a-b-c), 

Riccardo Valz Gris (n°A159 Sez.A settore a-b-c), Roberto Zaninetta (n°A130 Sez.A settore a-b). 

Durante la presente seduta il Consiglio ha definito la procedura di definizione della rosa di n.5 nominativi 

richiesti, mediante estrazione a sorte e con l’estrazione di un nominativo da parte di ogni Consigliere fino al 

completamento della rosa di n.5 nominativi. 

I nominativi sono stati associati ad un numero intero progressivo da 1 a 7: 1-Alberto Colucci (n°A100 Sez.A 

settore a-b), 2-Marco Gamberini (n°A375 Sez.A settore a-b-c), 3-Attilio Mello (n°A308 Sez.A settore a-b-c), 

4-Alberto Servo (n°A348 Sez.A settore a-b-c), 5-Valerio Stefanuzzi (n°A102 Sez.A settore a-b-c), 6-Riccardo 

Valz Gris (n°A159 Sez.A settore a-b-c), 7-Roberto Zaninetta (n°A130 Sez.A settore a-b). 

I numeri identificativi dei nominativi sono stati riportati in appositi biglietti non identificabili e piegati in quattro 

parti e riposti in urna di estrazione. I cinque Consiglieri incaricati dell’estrazione, hanno proceduto ad estrarre 

ciascuno un biglietto, e aprendolo, a comunicare il numero identificativo. 

L’esito dell’estrazione ha riportato i seguenti nominativi da trasmettere: 1-Alberto Colucci (n°A100 Sez.A 

settore a-b), 3-Attilio Mello (n°A308 Sez.A settore a-b-c), 5-Valerio Stefanuzzi (n°A102 Sez.A settore a-b-c), 

6-Riccardo Valz Gris (n°A159 Sez.A settore a-b-c), 7-Roberto Zaninetta (n°A130 Sez.A settore a-b). 

Il Consiglio trasmetterà ad ATC Piemonte Nord i nominativi estratti: Alberto Colucci (n°A100 Sez.A settore a- 

b), Attilio Mello (n°A308 Sez.A settore a-b-c), Valerio Stefanuzzi (n°A102 Sez.A settore a-b-c), Riccardo Valz 

Gris (n°A159 Sez.A settore a-b-c), Roberto Zaninetta (n°A130 Sez.A settore a-b). Inoltre il Consiglio 

demanda l’informazione agli iscritti selezionati all’ATC Piemonte Nord, in quanto l’AGENZIA provvederà ad 

una successiva scelta di una rosa di n.3 nominativi di quelli inviati a cui richiedere offerta economica della 

comunicazione in oggetto. 

 

3) Comunicazioni dei Consiglieri 

3.1. Comunicazioni Consigliere ing.Anna Porro 

Il Consigliere ing. Anna Porro comunica che, dato il suo impegno anche nella Commissione Formazione, si 

stanno organizzando anche corsi per gli iscritti informatici e del “terzo settore”. Pertanto nello sviluppo di 

queste iniziative chiederà sostegno al Consigliere Bodo. Inoltre per consolidare e incrementare il numero di 

“giovani” iscritti che possano dare disponibilità per attività dell’Ordine in Commissioni o meno, sta 



organizzando eventi di incontro in modo informale anche per dar seguito alle Commissioni di cui è 

Referente. Durante l’intervento del Consigliere Porro, il Consiglio ritiene utile informare a tutti gli iscritti 

l’importanza di disporre dei CFP minimi per poter esercitare inviando un “alert” tramite newletter. 

Il Consiglio prende atto della comunicazione e procederà ad invio di comunicazione AVVISO CFP minimi 

soprattutto agli iscritti non in regola. 

3.2. Comunicazioni Consigliere ing .Alberto Colucci 

Il Consigliere ing. Alberto Colucci comunica al Consiglio la prima convoca della Commissione Energia, 

Ambiente, Impianti, Antincendio e Protezione Civile. La commissione di cui è referente sta predisponendo 

una cartella dropbox sulle normative inerenti le tematiche della Commissione e la scelta di utilizzare dropbox 

è per la possibilità di lavorare a distanza. Inoltre si sta predisponendo un elenco di FAQ e risposte da 

condividere con gli iscritti. 

Il Consiglio prende atto della comunicazione 
 
 

4) Variazioni all’Albo 

E’ stata presentata dal dott. ing Davide Gallo la richiesta di trasferimento al nostro Ordine, dall’Ordine 

Ingegneri di Novara. La Segreteria provvederà a richiedere il nulla osta. 

Il Consiglio ne prende atto. 
 
 

5) Situazione organizzazione eventi formativi e richiesta esonero CFP 

5.1. Comunicazioni richiesta esonero CFP ing. Simone Comiotto 

Il Presidente ing. Marco Francescon comunica che è pervenuta richiesta di esonero CFP da parte dell’iscritto 

ing. Simone Comiotto (CMTSMN78D02E379A), n. A 425 Sezione A settore a-b-c, per attività professionale 

all’estero dal 01 gennaio al 31 dicembre 2017 (periodo non inferiore a sei mesi), secondo art 11- paragrafo 

11.6 “Lavoro all’estero” delle “Linee di indirizzo per l’aggiornamento della competenza professionale TESTO 

UNICO 2018. 

 Il Consiglio ne prende atto e accetta la richiesta di esonero secondo le “Linee di indirizzo per 

 l’aggiornamento della competenza professionale TESTO UNICO 2018”. 

5.2. Comunicazioni richiesta esonero CFP ing. Pietro Falcetto 

Il Presidente ing. Marco Francescon comunica che è pervenuta richiesta di esonero CFP da parte dell’iscritto 

ing. Pietro Falcetto (FLCPTR84A21A859Q), n. A 470 Sezione A settore a, per attività  professionale 

all’estero dal 01 gennaio 2014 al 4 dicembre 2017 (periodo non inferiore a sei mesi), inoltre il sottoscritto 

autodichiara che nel periodo suddetto, se superiore a 12 mesi, non ha svolto attività professionale in Italia, 

secondo art 11- paragrafo 11.6 “Lavoro all’estero” delle “Linee di indirizzo per l’aggiornamento della 

competenza professionale TESTO UNICO 2018. 

 Il Consiglio ne prende atto e accetta la richiesta di esonero secondo le “Linee di indirizzo per 

 l’aggiornamento della competenza professionale TESTO UNICO 2018”. 

5.3. Comunicazioni Errato caricamento crediti formativi a nome dell’iscritto BARBERIS ALBERTO 

n°A181 

Il Presidente ing. Marco Francescon comunica che l’Ordine degli Ingegneri di Verbano-Cusio-Ossola (VCO) 

ha erroneamente caricato i CFP ad un nostro iscritto per errore di omonimia. Pertanto il Presidente 

relazionandosi con l’Ordine degli Ingegneri della Provincia VCO, il quale ha inviato nota scritta dell’errore, 

provvederà alla cancellazione dei CFP erroneamente accreditati al nostro iscritto. 

Il Consiglio ne prende atto. 

5.4. Comunicazione Seminario “Il Testo Unico per la Sicurezza, il Datore di Lavoro, i Delegati: 

modalità, requisiti, responsabilità” 



Il Presidente ing. Marco Francescon comunica che in data 13/03/2018 presso l’Hotel Agorà di Biella si 

svolgerà il seminario “Il Testo Unico per la Sicurezza, il Datore di Lavoro, i Delegati: modalità, requisiti, 

responsabilità”, organizzato dagli Ordini degli Ingegneri, degli Architetti PPC, dei Dottori Commercialisti e 

degli Avvocati della Provincia di Biella. 

Il Consiglio informerà gli iscritti tramite newsletter. 

5.5. Comunicazione Corso “NTC 2018: norme tecniche per le costruzioni” 

Il Presidente ing. Marco Francescon comunica che si organizzerà presumibilmente in data 21/03/2018 un 

Corso “NTC 2018: norme tecniche per le costruzioni”, verificando la disponibilità della sede presso Relais 

Santo Stefano a Sandigliano o L’Una Golf di Cavaglià. Si è cercato uno sponsor per cercare di ridurre il 

costo di iscrizione e forse si è individuata nella ditta Leca Spa il possibile interlocutore avendo da parte loro 

avuto nei mesi passati richiesta di organizzare un evento sulle tecnologie di consolidamento degli edifici 

esistenti 

Il Consiglio approva la proposta di possibile sponsorizzazione se svolta secondo i dettami delle nuove Linee 

di Indirizzo 2018 del CNI e richiede di informare gli iscritti tramite newsletter appena definito l’evento. 

 

6) Varie ed eventuali 

6.1. Comunicazione Partecipazione presentazione volume “Strategie di rigenerazione del 

Patrimonio Industriale”. 

Il Presidente ing. Marco Francescon comunica che in data 28/02/2018 alle ore 17,00 presso la Sede 

dell’Unione Industriale Biellese in via Addis Abeba 2 a Biella si svolge la presentazione del volume “Strategie 

di rigenerazione del Patrimonio Industriale”. Non potendo partecipare per impegni presi precedentemente 

chiede al Consiglio l’invio di un delegato. 

Il Consiglio delega il Consigliere De Rienzo a partecipare, dati gli impegni presi in precedenza dal 

Presidente. 

6.2. Comunicazione Assemblea iscritti e Congresso 2018 

Il Presidente ing. Marco Francescon comunica l’intenzione condivisa dal Consiglio di organizzare 

l’Assemblea degli Ingegneri Iscritti a giugno 2018 e anche di iniziare ad organizzarsi per verificare la 

disponibilità dei Consiglieri a partecipare Congresso Nazionale a Roma 2018. 

Il Consiglio verificherà la disponibilità dei Consiglieri nelle sedute successive. 
 
 

Non essendo null’altro all’ordine del giorno, la seduta termina alle ore 19.30. 

Il prossimo Consiglio è previsto in data 14/03 alle ore 17.00. 

 
Il Segretario Il Presidente 

dott. ing. Sergio Catozzo dott. ing. Marco Francescon 


